
家长：国产和进口疫苗该选哪种

专家：同样安全有效可自行选择

本报讯 （记者刘婧） “国产疫苗和进口疫苗到

底该选哪一种？ 是不是进口疫苗要比国产疫苗更安

全呢？ ”近日，市民杜先生拨打党报热线诉说了他的

困惑。杜先生的儿子前几天刚满月，当他和家人带孩

子去接种疫苗时， 发现需要收费的疫苗有国产的和

进口的两种，而进口疫苗大多比国产疫苗贵几倍。那

么，到底该怎么办？

就此问题， 记者采访了市疾控中心计划免疫科

副科长王三凤。据介绍，我市可用于预防接种的疫苗

分为两大类，即一类疫苗和二类疫苗。其中一类疫苗

由政府免费向公民提供， 二类疫苗是指由公民自费

并且自愿受种的其他疫苗， 包括与第一类疫苗同品

种的替代疫苗，如水痘疫苗、流感疫苗和狂犬病疫苗

等。 目前经国家批准的二类疫苗有

50

多种。

“两类疫苗中，都有可选择的进口疫苗，不管是

进口疫苗还是国产疫苗，都经过国家检验合格，同样

安全有效。 ”王三凤说，价格上的差异在于进口疫苗

和国产疫苗毒株及其培养工艺不同， 以及由此引起

的产生抗体数量的多少、防疫时间的长短、副反应的

大小等方面的区别。

“目前国产疫苗和进口疫苗都通过了国家的严

格鉴定，生产线都是按照

GMP

要求，由国家医药监

督管理局批准生产。 ”王三风说，凡是批准在我国上

市的疫苗，都是经过严格检验的，都是安全有效的，

市民可放心选择。至于选择国产的还是进口的，就像

我们买国产和进口家电一样， 可根据自己的经济情

况而定。

对于部分家长关心的疫苗质量和不良反应问

题，王三凤表示，疫苗从流通到接种环节都有一整套

严密的管理制度， 我市的疫苗是由省疾控部门统一

下发，全程都有冷链管理，有专人负责，市民完全不

用担心。接种疫苗发生异常反应的概率非常低，出现

不良反应的风险远

远小于不接种疫苗

而造成的传染病传

播的风险， 公众可

以充分信任和使用

正规医疗卫生机构

提供的各类疫苗。

弘扬八种风气 打造一流队伍
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“老伴开始只是手脚麻木，怎么突然就瘫痪了呢？ ”很多偏瘫的患

者都有类似的经历，持续手脚麻木没太重视，越来越重，直到有一天突

然瘫痪，后悔莫及。

国 内 专 治 手 脚 麻 木 的 纯 中 药 “ 白 鹤 新 康 ” （ 国 药 准 字

Z21020355

）精选

46

味名贵中药凝练而成，所含神经修复酶和溶栓

通络肽，能迅速渗透到病变神经血管周围修复受损神经细胞 ，软化

血管，使麻木肢体迅速康复。 对于因中风偏瘫、糖尿病、手术化疗、高

血压、神经炎及颈椎病和腰椎病引起的手脚麻木、颈肩麻木、头部麻

木、游走性麻木、串麻、压麻、面瘫舌麻、四肢无力、肌肉萎缩、肢体运

动障碍等症状，

1~2

个疗程麻木减轻或消失，

3~4

个疗程康复不易复

发，是康复手脚麻木的良方。

手脚麻木 能治了

麻木热线：（

0391

）

3881277

地址 ：市二医院向南

50

米路西 诚信大药房

可免费送货

圣诞节期间， 我市中心城区部分大型商场、

娱乐服务场所将举行商业促销和节庆活动。 为保

障圣诞节期间道路交通安全畅通， 决定对市区部

分路段实行临时交通管控， 现将有关事项通告如

下：

一、交通管控时间

2012

年

12

月

24

日

17

时至

24

时。

2012

年

12

月

25

日

17

时至

24

时。

二、交通管控范围

圣诞节交通管控实行单向行驶措施， 管控路

段分别为：

解放路（果园路口———纪念塔），只能由东向

西行驶；

和平街（果园路口———青年路口），只能由西

向东行驶；

民主路（太行路口———铜马），只能由北向南

行驶；

新华街（太行路口———烈士街口），只能由南

向北行驶。

公交车和执行任务的特种车辆不受此限制。

三、交通管控要求

请广大交通参与者自觉遵守交通法规， 按指

示标志、标线、交通信号规范行驶（行走）、停放车

辆，并服从执勤民警指挥。 对违反通告规定、不听

劝阻的， 将按照 《中华人民共和国道路交通安全

法》有关规定予以处罚。

特此通告

焦作市公安交通管理局

2012 年圣诞节期间

实行交通管控的通告

生活服务区
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健康提醒

龙源湖公园焚烧落叶

弄得烟雾弥漫

本报讯 （记者高小豹） 以怕有人乱扔烟头引起

火灾为由， 市龙源湖公园内的落叶被工作人员清扫

成堆后集中焚烧，引发游园群众不满。

12

月

20

日下

午，记者在该公园内看到了这一幕。

当天

16

时

30

分， 在龙源湖公园南边一处草坪

上，工作人员将一堆落叶点燃，落叶堆随即冒起一股

股浓烟，继而燃起火苗。 浓烟被风吹散开去，笼罩了

公园内的半个湖面。

距离树叶焚烧处几十米远的地方， 一人推着红

色三轮车，一人拿着两个耙子，正将桂树丛中草坪上

的落叶耙成堆，然后装车拉到焚烧处集中焚烧。

“为啥要将树叶耙出焚烧？ ”记者问。

工作人员解释说，冬季天干物燥，草坪上落叶比

较多，担心一些市民不自觉乱扔烟头引发火灾。 “这

些落叶没地方处理，万一引发火灾，把草坪上其他花

草都烧死了，那可咋办？ ”该工作人员无奈地说，“我

们也不想耙出来焚烧，可公园里的人比较多，很难保

证不会发生火灾。 虽然耙出落叶再焚烧工作量比较

大，但相对来说比较保险。 ”

对此， 一些正在这里走路锻炼身体的市民表达

了不同意见。“公园是市民健身的地方，咋能烧树叶？

真呛人！ ” 一位打此而过的市民用手捂着口鼻嘟囔

着，随后一路小跑而过。

“公园里本来是休闲娱乐的场所，工作人员将落

叶焚烧，弄得烟雾弥漫，实在有些不妥。”一位女士发

着牢骚说，“冬季本来雾天较多， 落叶焚烧后产生的

烟雾，不仅污染空气，还危害市民健康。 ”

据了解，我国《大气污染防治法》规定：禁止在人

口集中地区、机场周围、交通干线附近以及当地人民

政府划定的区域露天焚烧秸秆、 落叶等产生烟尘污

染的物质。

对于工作人员的担心，市民也提出了自己看法：

“要避免火灾，不一定非要焚烧落叶，可以在公园里

设置醒目的提醒标志， 加强人员巡逻， 排查火灾隐

患。 此外，公园也可

以找一处地方挖个

大坑做化粪池，把落

叶集中起来埋在地

下制作成有机肥。 ”

志愿者义卖“平安果”资助贫困学生

本报讯 （记者王龙卿） 近日， 气温骤

降。我市爱心助学会、乐爱之家等多个民间

组织的志愿者们怀着一颗颗炙热的爱心，

在圣诞节前夕开展了一场“温暖冬天 爱心

接力”义卖平安果活动，义卖所得善款将全

部用来资助贫困学生。

12

月

23

日

10

时，义卖活动首先在河

南理工大学展开。 爱心助学会

7

名志愿者

和十几名大学生志愿者来到大学门口附

近，拉起了印有“温暖冬天 爱心接力”字样

的横幅， 路过的大学生和市民纷纷在横幅

上签上自己的名字，买上几个平安果，献一

分爱心。

13

时，乐爱之家的十几名志愿者在市

三维商业广场集合，乐爱之家组织者李自

红对大家进行了分组， 交待了注意事项，

将

400

个平安果分发到志愿者手中。 她告

诉大家说：“我们今天平安果义卖活动主

要在三维商业广场、过街天桥 、百货大楼

和人民公园西门口， 活动时间是

13

点到

17

点， 所有志愿者不要接收义卖所得善

款，一律引导到募捐箱前。

17

时

30

分进行

汇总。 ”

过往的行人在得知义卖的目的后，争

相献出自己的爱心。“我们所有同事一共要

50

个苹果。 ”一名机关职工在看到义卖后，

马上给同事打了电话。 “今天出来匆忙，我

就带着

１00

多元钱，都捐了，替我向那些贫

困孩子带好……” 一位不愿透露姓名的路

人深情地说。 爱心市民的纷纷解囊如汩汩

暖流， 让在寒风中坚持的志愿者们心里暖

融融的。

“

24

日上午，义卖将在焦作多氟多公

司举办。

24

日下午和晚上，义卖活动将继

续在市三维商业广场附近的闹市区开展。”

市爱心助学会负责人说。

男子流落武陟奄奄一息

民警及时相助安全返家

本报讯 （通讯员马培贤 、 吴俊霞 ） 近

日， 武陟县公安局大封派出所民警王冠军接

到群众反映： 有一流浪乞讨人员躺在辖区南

孟迁村委会门口一动不动，好像快不行了。忙

碌了一天的他来不及吃晚饭， 立即与协警王

琳驱车赶到现场， 最终联系上该乞讨人员的

哥哥，使其得以平安回家。

王冠军和王琳将该流浪者送到大封镇卫

生院救治，医生说如果来得再晚一点，恐怕人

就不行了。 治疗后， 这名男子慢慢恢复了意

识。经了解，该男子除记得自己的母亲叫吴某

外，其余信息一概不知。王冠军在人口信息网

上，对近

200

多名同叫吴某的逐个进行核实，

终于找到该男子所说的吴某的信息。

通过核实，该男子姓张，家住温县祥云镇

祥云镇村，因婚姻受挫，精神受到刺激，四处

乱跑，家人虽多方寻找未果。张某的哥哥赶到

该派出所后，看到已经走失一个多月的弟弟，

泪流满面， 当即拿出

1000

元现金感谢民警，

被民警婉言拒绝。

12

月

23

日 ，演

员们正在山阳区文

体局迎新年文体展

示活动中表演节目。

当天 ， 尽管寒风凛

冽 ， 但还是吸引了

2200

余名市民参加

了文艺演出 、 健步

走、三分投射等多项

活动。 看，他们多快

乐！

樊树林 摄

沁阳市民政局

确保五保老人温暖过冬

本报讯 （通讯员王梦雪、 张娟） “真

没想到这辈子能享这种福，住在这里，吃不

愁、 喝不愁， 病了有人给看， 闷了有人说

话。 ”

83

岁的老人张春英老人穿着新棉

衣，红光满面、神采奕奕地说。 和张春英老

人一样幸福的还有

20

余名老人，他们一起

围坐在暖意融融的活动室里观看新闻联

播。 这是笔者近日在沁阳市中心敬老院看

到的温馨一幕。

入冬以来，沁阳市民政局高度重视，精

心部署，确保五保老人能够温暖、安全、舒

适过冬。该局领导亲自带队，抽调人员对该

市

10

所敬老院集中供养的五保对象和分

散供养的五保对象逐一进行摸底调查，认

真核实统计五保对象的过冬物资、 生活必

需品、住房条件、取暖设施等生活现状，为

及时解决五保对象的生活困难奠定基础。

为了消除安全隐患， 该局在全市敬老

院开展了一次安全大检查，对敬老院电器、

电路进行排查， 严防因线路原因引发火灾

或其他安全事故； 对吸烟老人进行劝导和

安全知识讲解， 严禁坐卧床上或在其他干

燥易燃物品前抽烟；禁止随地倒水，防止结

冰滑倒伤人。同时，对分散供养的五保对象

深入家中，对用煤、用电、防火等隐患进行

排查。同时，保证每位五保老人的房间均配

备取暖设施，每人配套

2

床新棉被、

2

套新

棉衣、

1

个暖脚壶等保暖物品，让五保老人

温暖过冬。

针对冬季气候寒冷、干燥的特点，该局

对五保老人的衣被及时进行清洗和晾晒，

搞好室内外清洁卫生， 保证五保对象有一

个健康舒适的生活环境。另外，该局继续加

强改善五保老人伙食，合理搭配饮食，确保

五保老人吃好、穿暖、住舒心，过一个祥和、

温暖的冬天。

12

月

23

日， 解放区民政局负责人正将

1

万元爱心款以及

2500

元的爱心物

资赠送给社区志愿者，志愿者会将这些爱心捐款和物资转送给困难群众。

李良贵 摄

潜心打造人民满意的学校

——— 记市第十五中学校长吴天峰

本报记者 金桂香

本报通讯员 李海军

他被评为市优秀校长，在

14

年校长

岗位的经历中， 先后辗转三地直接参与

两所学校的筹建工作。 他先后荣获“国家

级优秀辅导老师”“河南省优秀教师”“焦

作市优秀教育工作者”等称号。 他就是市

第十五中学校长吴天峰。

1998

年， 吴天峰到市第十四中学任

校长，他坚持“量化管理，抓教研促教学，

警校共建”理念，使十四中一年上一个新

台阶。

2001

年中招，有

7

人考上市一中，一

举打破该校

8

年无人考上市一中的历史。

2002

年，适逢中站区教育资源重组，

筹建中站实验中学（现许衡中学），要求

6

月底前必须筹建完毕，并完成招生工作。

吴天峰满怀信心

上任。 短短

4

个

月的时间， 崭新

课桌椅整齐安放

在教室， 当年顺

利 完 成 招 生 计

划。

2003

年 ，中

站区委、 区政府

为解决山区孩子

上学难的问题 ，

决定合并龙洞

30

多个自然村的

13

个教学点， 成立一所九年一贯制寄宿学

校，也就是今天的龙翔学校。 任命下来的

当天，吴天峰独自一人进了大山。 从当年

8

月

8

日到任至

9

月

9

日学校揭牌，一个

月的时间，他满头黑发掉了一半，体重减

了

7

公斤。

2005

年中招，该校实现了山区

初中升学历史的第一个新高。 该办学模

式在全省乃至全国推广。

2005

年，吴天峰调任十五中当校长。

他大胆引入教育部重点课题———“诱思

探究”课堂教学法，带动了教学质量的大

幅攀升：

2007

年有

58

位同学达到省示范

性高中录取分数线、

269

人达到市示范性

高中分数线、

284

人达到市普通高中分数

线， 以后逐年递增， 到

2012

年中招有

5

名学生被北师大附中焦作校区提前录

取、

5

名学生被焦作一中宏志班录取、

106

名学生总分在

500

分以上，

98

名学生成

绩达到了省级示范性高中最低录取分数

线。 该校在全市质量抽测综合排名上升

到第四十八位。 十五中连年获得中站区

教育质量突出贡献奖、教育质量培优奖。

管理咨询师职业水平考试

28日起开始报名

昨日， 记者从市人力资源和社会保障局相关部

门了解到，

2013

年度管理咨询师职业水平考试本月

28

日起开始进行网上报名。

据了解，

2013

年度管理咨询师考试实行网上报

名和现场资格审查相结合的办法。其中，网上报名时

间为

2012

年

12

月

28

日至

2013

年

1

月

15

日（节假

日除外）。现场资格审查在

2013

年

1

月

15

日至

1

月

17

日期间进行。 资格考试报名表打印时间为

12

月

29

日至

2013

年

1

月

17

日。 考生打印资格考试报名

表后，将不能修改任何信息。

考 生 可 登 录 河 南 人 事 考 试 网 （

http//www.

hnrsks.gov.cn

）了解详细报名情况。 许明霞

本周冷空气活动频繁

后天阴天转小雪

昨日， 记者从市气象局了解

到， 昨日受一股强冷空气侵袭，我

市出现寒潮天气，伴随大风而来的

是急剧降温。预计本周影响我市冷

空气活动频繁，

26～27

日受东移低槽和冷空气共同

影响将有一次小雪过程，

28～29

日受较强冷空气影

响，有

3～4

级的偏西风，气温继续下降。 我市本周极

端最低气温

-10℃

左右，北部山区可达

-13～-12℃

。

我市天气预报具体如下：

24

日，晴天间多云，偏

东风

2～3

级，气温

-10℃～2℃

；

25

日，晴天到多云，

偏东风

2～3

级，气温

-8℃～1℃

；

26

日，多云到阴天，

夜里阴天转小雪，偏东风

2～3

级，气温

-6℃～0℃

。

许明霞

“市民观察团”明日观摩城市水系建设

欲参加者速报名

“半城碧水映山色，百里莺啼闹花香”，这就是我市城

区水系建设的愿景。 目前，我市城区水系规划已经完成，

各项工作正全力推进。 为满足广大市民了解城市水系规

划和建设进展情况的愿望，本报拟组织“市民观察团”于

12

月

25

日（本周二）亲临水景建设工地进行实地参观。

您如果想参加，请速报名。

本周二上午，“市民观察团”将参观灵泉湖水库、大沙

河治理等工程施工场点， 听取水利部门关于我市城市水

系建设规划介绍，并进行座谈。

凡愿意参加本次活动的市民今日起即可报名。 报名

方式有以下几种：一是电话报名，电话号码为

8797355

、

8797351

； 二是通过电子邮箱报名 ， 邮箱号为

jzrbd鄄

byy@126.com

；三是当面报名，报名地点为人民路报业大

厦社会新闻采访部（

4

楼采编大厅西端）；四是登录焦作

日报官方微博留言报名，微博地址为

weibo.com/jzrb

。 无

论采用哪种报名方式，均须提供如下个人信息：姓名、性

别、年龄、职业、单位、家庭住址、身份证号、联系方式、个

人特长等。订阅《焦作日

报》 的读者可优先参加

“市民观察团”。

陈作华

温 暖 隆 冬 行

烧烤食品用锡箔毒性大

近日，国际食品包装协会发布“

2013

年中国食

品包装安全

12

大消费警示”，其中，消费者爱吃的烧

烤所使用的锡箔，已成为威胁健康的潜在杀手。

据了解，锡箔纸或铝箔纸多用于包裹食材烧烤，

以防止肉类烤焦。但锡箔的成分主要是铅锡合金，锡

箔中含铅量高达

50％

左右， 表层还能生成有毒的铅

白和氢氧化铅，焚烧时生成黄色的黄丹（一氧化铅）

也是有毒的化合物。 这些有毒的微粒随着热气流飘

浮在空气中， 被周围的人群吸入呼吸道， 沉积在肺

部。 铅的慢性中毒会使人出现忧郁、贫血、肾病、不

育、流产等症状。

建议人们在做烤制食品时， 若要用锡箔纸或铝

箔纸包裹食材，就不要加调味酱或柠檬。可改用包心

菜叶、玉米叶代替锡箔纸或铝箔纸，或以笋壳、茭白

壳、菜叶当垫底，这样不仅无污染，食用健康，且味道

鲜美。 京 华

载歌载舞

迎新年


